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Minvu ante debate por nuevas 
ciclovías: “La coexistencia con el 
transporte público es posible” 
CIUDAD. Tras la preocupación de sectores del transporte público, por el eventual 
impacto vial en el centro de la comuna, la seremi Paula Monsalves aseguró además 
que la iniciativa responde además a una necesidad de movilidad inclusiva. 

Antonella Casali Allende 

cronicaOmercurioantofagasta.cl 

a implementación de la 
L terceraetapa del proyec- 

10 de ciclovías en el cen- 
tro de Antofagasta sigue gene- 
rando debate, especialmente 
entre los representantes del 
transporte público, quienes 
han expresado preocupación 
por los posibles efectos negati- 
vosen lalocomoción colectiva. 

En entrevista a SoyAntofa- 
gasta.cl, la seremi del Ministe- 
rio de Vivienda y Urbanismo 
(Minvu) de la región, Paula 
Monsalves, defendió la iniciati- 
va, señalando que las ciclovías 
nosolo benefician a los cicl 
tas, sino que también: omo. 
yena la mejora de la movilidad 
urbana en general. 

“Las ciclovías responden a 
una necesidad de movilidad in- 
clusiva. Nosolobenefician alos 
ciclistas, sino que mejoran la 
realidad urbana general al ofte- 
ceralternativasalautomóvil, re- 
duciendo la congestión vehicu- 
lar enel largo plazo”, explicó 
Monsalves. Aseguró que, sibien 
los problemas de flujo enlaciu- 
dadsedeben principalmenteal 
exceso de automóviles yal mal 
uso de las calles por parte de 
vehículos mal estacionados, el 
proyecto busca abordar estos 
problemas de manera integral. 

Además, destacó que la ter- 
cera etapadel proyecto incorpo- 
raajustesa partir delos aprendi- 

    

EL NUEVO TRAZADO INCORPORA 10 KILÓMETROS NUEVOS DE RUTAS. 

zajesobtenidosenlasfasesante- 
riores yla retroalimentación re- 
cibida dela comunidad. 

“Existen pocas ciclorutas 
(2% de la vialidad en compara- 
ciónal auto) y no conectan los 
viajes de origen«destino. Por es- 
to, la etapa 3 se desarrolla en el 
centro, el ugar donde se une al 
resto del circuito y se genera el 
mayor número de viajes”, agre- 
gó. Enrelaciónalascríticas deal- 
gunossectoressobre lasegunda 
etapa, Monsalves explicó quel 
diseñoactual tiene encuenta las 
lecciones aprendidas y se enfo- 
ca enáreas de alta demanda. 

“Las calles céntricas son 
prioritarias porque conectan 
zonas de mayor densidad de 
usuarios, promoviendo la mo- 
vilidad activa como una alter- 

nativa práctica y eficiente den- 
tro del flujo principal de la ciu- 
dad”, destacó, señalando que 
la costanera, aunque menos 
congestionada, no responde a 
las necesidades de quienes 
usan la bicicleta como medio 
detransporte diario. 

CRITERIOS TÉCNICOS 
Sobre una posibilidad de abrir 
el proyecto al diálogo, laauto- 
ridad regional afirmó que, “es- 
tamos abiertos a escuchar 
planteamientos de todos los 
actores, incluyendo los repre- 
sentantes delos transportistas. 
Las definiciones del proyecto 
fueronadoptadasen basea cri- 
terios técnicos, pero seguimos 
trabajando hasta hoy intersec- 
torialmente en la difusión para 

  

incorporar mejoras, sies que 
son pertinentes”, asegun 

En cuanto a la posibilidad 
de modificar el diseño para fa- 
cilitar la coexistencia con el 
transporte público, Monsalves 
mencionó que la ingeniería vial 
moderna, basada en principios 
de movilidad sustentable, 
siempre será un tema polémi- 
co, pero que la coexistenciaen- 
tre ciclovías y transporte públi 
cos posible yse hademostra- 
doen otras ciudades. 

“El diseño de las ciclovías 
considera criterios de seguri- 
dady eficiencia, yseestáneva- 
luando mejoras como la inclu- 
sión de zonas de carga y des- 
carga, paradas seguras para el 
transporte público y ajustes en 
lasemaforización”, agregó. 

  

onunainversión aproxi- 
mada de 400 millones de 
pesos, se concretó lare- 

cepción final del proyecto de 
conservación dela Escuela Dife- 
rencial Juan Sandoval Carrasco. 

Lasobras incluyenelmejo- 
ramiento de la estructura de 
cancha techada, pavimentos 
exteriores einteriores desalas, 
restitución de gomaen zona de 
juegos, mejoramiento de ba- 
ños, recambio de cubierta por 
HDPE, mejoramiento grade- 
rías, bajadas de aguas lluvias, 
portón acceso trasero, pintura 
enaulas de clases, entre otros. 

RECEPCIÓN DE OBRAS 
Larecepción final de la Es- 

cuela Juan Sandoval, fue oficia- 
lizada por el seremi de Educa- 
ción Alonso Fernández, quien 
Juntoal Director del Slep Anto- 
fagasta Alejandro Tapia, reco- 
rrieronlas dependencias junto 
asu equipo y a profesionales 
del Departamento de Direc- 
ciónObras delaCmds, oportu- 
nidad en que evidenciaron el 
término de las obras que favo- 
recerá a más de 200 estudian- 
tes. 

Uno delos mejoramientos   

CEDIDA 

  

AUTORIDADES DE EDUCACIÓN RECORRIERON NUEVAS OBRAS. 

Culminan obras de 
mejoramiento de Escuela 
Diferencial Juan Sandoval 

EDUCACIÓN. Inversión de $400 millones 

más celebrados por los estu- 
diantes fue la cancha techada, 
que quedó totalmente renova- 
da. 

Posterior al recorrido el se- 
remi de Educación Alonso Fer- 
nández señaló la importancia 
de estos proyectos de conser- 
vación, responde a uno de los 
compromisos más esperados 
por la comunidad escolar y 
que busca buscan mejorar las 
condiciones deinfraestructura 
en establecimientos educacio- 
nales. 

“A través de estos recursos, 

podemos construir una in- 
fraestructura escolar pública 
que permita desarrollar los 
aprendizajes para el siglo XXI. 
Así, la educación pública avan- 
za”, señaló. 

Las obras, pertenecen a la 
convocatoria. conservación 
año 2023 que también conside- 

ra el mejoramiento de infraes- 
tructura de la Escuela Las Ro- 
cas $383 millones, la conserva- 
ción Liceo Mario Bahamonde 

por $485 millones y la Escuela 
Elmo Funes. Todo lo anterior, 
suma un monto total de $1.645 

millones comuna Antofagas- 
1.0 

  

  

Lanzan campaña para prevenir siniestros 
viales y muerte de fauna nativa en rutas 
CoNDucción. Fueron instaladas 
señaléticas llamando a la precaución. 

nel camino hacia el Mo- 
E numento Natural La Por- 

tada, la Seremi de Trans- 
portes y Telecomunicaciones 
dela Región de Antofagasta, a 
través dela Comisión Nacional 
desSeguridad de Tránsito (Cona- 
set), junto a la Corporación Na- 
cional Forestal(Conaf), elServi- 

cio Agrícola Ganadero (SAG) yla 
Dirección regional de Vialidad 
del Ministerio de Obras Públicas 
(MOP), lanzaron la campaña 
“Lento por la fauna”, a raíz del 
atropello de unzorro Chillaocu- 
rridoenjunio del2024 enlaru- 
ta B-440, que limita con el Par- 
que Nacional Morro Moreno. 

Elobjetivo de estainiciativa 
dirigida a conductores y con- 
ductoras, es concientizarsobre 
la importancia de respetar los 
límites de velocidad y manejar 
con precauciónen carreteras y 
rutas que colindan con áreas 
silvestres protegidas, para evi- 
tar siniestros viales y proteger 
la vida tanto de personas, co- 
mo de fauna nativa. 

Por esa razón y en apoyo a 
la campaña, es que la Direc- 

ción Regional de Vialidad del 
MOP, instaló señaléticas de ad- 
vertencia con simbología de es- 
pecies como zorros y vicuñas 
enpuntos estratégicos entrega- 
dos por Conaf y SAG. En ese 
sentido, la seremide Obras Pú- 
blicas (S), Soledad Santander 
Abarza, expresó que “como 
Ministerio de Obras Públicas 
nos unimos ala campaña Len- 
to porla Fauna, ya través dela 
Dirección de Vialidad ya lleva- 

5 
EN 48 SINIESTROS SE HAN VISTO INVOLUCRADOS ANIMALES. 

    

mos 10 señaléticas instaladas 

de untotal de13 que considera 
esta campaña. Además, esta- 
mos trabajando con las comu- 
nidades alrededor dela región, 

para lo cual hemos instalado 
otros 33 letreros y seguimos 
trabajando para proteger la 
fauna que tenemos en nuestra 
región”. 03
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